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Pedágio no Sul, sim. Mas com os mesmos critérios do trecho 

Norte do estado 
 

Não faz sentido o Sul do estado ter cinco praças de pedágio e pagar quase o dobro da 

tarifa cobrada no trecho Norte. Porque é aí que está problema. 

 

O grito que o Sul está dando não é contra o pedágio. Mas como pretendem implantar. 

A BR-101 em Santa Catarina é dividida em Florianópolis. De lá para Curitiba é o lado 

Norte, e para cá é o lado Sul. 

mailto:politica@atribunanet.com
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Sendo assim, o pedágio de Paulo Lopes (que não é mais em Palhoça faz anos) está no 

trecho Sul. 

 

Por isso, somando com as quatro praças de pedágio que o Governo quer implantar por 

aqui, ficarão cinco no Sul. 

 

Assim, quem sair de Criciúma, ou Jaguaruna, para ir a Florianópolis, ou São José, vai 

pagar três pedágios. Ida e volta, seis pedágios. Em menos de 200 quilômetros. Não 

parece correto. 

 

Os estudos técnicos que definiram três praças a partir de Florianópolis até o Paraná não 

podem determinar mais que três no lado de cá. 

 

Ademais, por que a tarifa no trecho Norte é de R$ 2,70 e para o lado Sul já está em R$ 

4,20? 

 

Pela proposta original, seria R$ 3,97, mas a valores de 2016. Fazendo a atualização 

monetária, vai a R$ 4,20. 

 

A parte mais rica do estado paga mais barato por quê? 

 

O pedágio no trecho Sul da BR-101 virá, não tem volta, é uma necessidade. 

 

Não tem outra saída para garantir estradas seguras e conservadas. 

 

Mas o Sul do estado não pode ser prejudicado, de novo. 

 

Quando fizeram a duplicação, foi só no lado Norte. Para o Sul, nem projeto. E a região 

perdeu muito, seus indicadores econômicos caíram, as cidades ficaram mais pobres. 

 

Só depois de concluído e entregue o trecho Norte é que começaram a tratar do lado Sul. 

Deu-se um hiato de praticamente dez anos. 

 

Agora, com as praças de pedágio, que o Sul tenha pelo menos o mesmo tratamento do 

Norte. 

 

 

Acélio, novo rumo 

 

O secretário de Saúde do Estado, Acélio Casagrande, está projetando retorno a Criciúma 

quando deixar o cargo, em 31 de dezembro. 

 

Tem dito aos mais próximos que tem projeto eleitoral a encaminhar na cidade, que pode 

começar pela sua transferência para o PR. 

 

O assunto estaria sendo tratado em sintonia com o Paço. 
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Concessão do trecho Sul da BR-101 é um “quase consenso” 
 

A audiência pública realizada pela Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT) 

ontem, em Criciúma, para debater a proposta de concessão a iniciativa privada do trecho 

Sul da BR-101 foi prestigiada. Estavam presentes os deputados federais Ronaldo 

Benedet (MDB), Geovania de Sá (PSDB, reeleita) e Esperidião Amin (PP, senador 

eleito), além do eleito Daniel Freitas (PSL), diversos prefeitos, vereadores e deputados 

estaduais. Nas falas, também vindas de representantes de transportadoras, uma 

constatação: ninguém acredita que o governo federal tenha condições de fazer a 

manutenção do trecho e as obras complementares que ficaram para trás. A concessão 

seria, nessa linha, a única solução viável - salvo a manifestação desconexa do deputado 

estadual eleito Jessé Lopes (PSL), de Criciúma, que defendeu a privatização da rodovia. 

O grande debate se concentra na quantidade de praças a serem instaladas, e a proposta 

de que sejam três parece ser a mais defendida - com uma distância de pouco mais de 70 

quilômetros entre cada uma. Os municípios, vale ressaltar, têm dois interesses diretos na 

instalação das praças: a arrecadação de ISS que a cobrança de pedágio gera e a 

possibilidade de melhorar a mobilidade urbana interna com a definição de obras 

complementares como a finalização de marginais e até a sonhada ponte entre Tubarão e 

Capivari de Baixo. 

 

 

Acusações contra Bolsonaro 

A Folha de S. Paulo publicou uma reportagem ontem em que denuncia um rol de 

empresas que teriam contrato de R$ 12 milhões com empresas de impulsionamento de 

conteúdo contra o PT no WhatsApp. Trata-se de uma denúncia gravíssima, pois 

englobaria uma série de crimes. A começar pelo investimento de iniciativas privadas na 

campanha, o que é proibido por lei. Seguindo pela existência de despesas não 

declaradas à Justiça Eleitoral, o que configuraria caixa dois. Passando pela possibilidade 

de isso envolver a indústria de notícias falsas que chegam pelo celular de cada um de 

nós. E culminando na grande questão: o que as empresas que supostamente aderiram a 

este contrato e fizeram um investimento de milhões esperavam em troca? 

 

 

Candidato lava as mãos 

Bolsonaro deu declarações em que não descartou a existência do esquema, dizendo 

apenas que não tem participação direta - o que não exclui a possibilidade de sua 

campanha ter sido beneficiada pela prática. Uma situação complexa de suspeita de 

abuso de poder econômico. 
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Presidência da Alesc 

Júlio Garcia (PSD) tem conversado com a bancada do PSL para construir sua eleição 

para a presidência da Assembleia Legislativa. O lagunense Felipe Estevão é cotado 

para ser secretário ou vice-presidente. Júlio, vale lembrar, tem excelente trânsito dentro 

do MDB. 

 

 

Lideranças do PSL 

O PSL de Santa Catarina reuniu lideranças esta semana, com destaque absoluto aos seis 

deputados estaduais e quatro federais eleitos em 7 de outubro. O encontro naturalmente 

visa fortalecer as candidaturas de Bolsonaro e Moisés. “Neste segundo turno vamos nos 

unir ainda mais”, enfatizou Moisés. 

 

 

 
 

 
 

Pedágios 
 

O prefeito Joares Ponticelli participou das duas audiências públicas marcadas pela 

ANTT para discutir a implantação das praças de pedágios no trecho Sul da BR-101. Na 

quarta-feira, em Florianópolis, e ontem, em Criciúma, Ponticelli se manifestou 

reivindicando obras de compensação, como uma ponte ligando Tubarão a Capivari e a 

continuação da marginal da rodovia, da divisa de Capivari até a altura do Posto 

Presidente. 

 

 

Pedágios 2  

 

Ponticelli não se diz contrário aos pedágios, já que é uma decisão sem volta. No 

entanto, a quantidade de praças e o valor das tarifas o preocupa. Enquanto no trecho 

Norte existe praças a cada 70 quilômetros, a previsão para o Sul é de uma a cada 50 

quilômetros, totalizando quatro de Paulo Lopes a Passo de Torres.  

 

 

Pesquisa Ibope  

 

A NSC vai divulgar hoje os resultados de sua primeira pesquisa eleitoral para a eleição 

deste segundo turno aqui em Santa Catarina. Nesta pesquisa, além de indicar em quem 

votará no próximo dia 29 para governador do Estado e presidente, o eleitor também é 

indagado sobre a expectativa de vitória, ou seja, em quem acredita que vencerá o pleito, 

independentemente de suas opções de voto.  



 12 

 

Pesquisa  

 

A pesquisa Ibope será a primeira deste turno de abrangência estadual. O único 

levantamento até então divulgado foi realizado pelo Instituto IPC, com números 

limitados à cidade de Criciúma. Nele, comandante Moisés tem 72,74% dos votos 

válidos, e Merisio, 27,53%. Para presidência, Bolsonaro tem 82,98% dos votos válidos.  

 

 

PT  

 

A posição do PT catarinense de afirmar que uma de suas prioridades é “combater o 

fascismo que tem nome e número em Santa Catarina e no Brasil: 17” deixa claro que a 

sigla tem preferência, mesmo que velada, pelo candidato Gelson Merisio. Agora, se esta 

posição vai beneficiar ou atrapalhar a candidatura do pessedista, só as urnas irão dizer. 

 

 

Encontro 

 

Reunindo os deputados eleitos, suplentes e presidentes das mais de 150 executivas 

formadas nos últimos seis meses, o Partido Social Liberal de Santa Catarina, presidido 

por Lucas Esmeraldino, apresentou estratégias de campanha para esta reta final de 

segundo turno, em Florianópolis, na noite da última quarta-feira. 

 

 

Encontro 2 

 

Na oportunidade, Esmeraldino conduziu reunião de orientação, enfatizando a 

importância de continuar a campanha com proximidade ao eleitor. “Queremos nos 

manter perto das pessoas, olhar no olho, fazer o que sempre fizemos e que nos fez 

entender a realidade e o sentimento da verdadeira mudança na política, que é o anseio 

de todos os catarinenses. A hora é agora, chega daquelas velhas práticas”, disse. 

 

 

Projetos 

 

A Comissão de Saúde da Alesc aprovou nesta semana dois importantes projetos de lei. 

Um deles cria a Semana de Conscientização do Teste do Pezinho; e o outro determina 

que os hospitais públicos e privados registrem os recém-nascidos com Síndrome de 

Down e façam a imediata comunicação às instituições especializadas, que desenvolvem 

atividades voltadas às pessoas com deficiência. 

 

 

DIZEM, MAS EU NÃO AFIRMO  

 

Que ‘toma lá dá cá’.... 
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Forte reação 
 

Os técnicos da ANTT (Agência Nacional de Transportes Terrestres), autarquia federal 

responsável pela regulação das atividades de exploração da infraestrutura ferroviária e 

rodoviária federal, por certo não esperavam que a audiência pública realizada ontem à 

tarde no Sisus Hall, em Criciúma, tivesse uma reação tão grande como a manifestada 

por políticos e empresários presentes. Destaca-se a presença de uma boa parcela da 

população interessada no assunto. Foram contundentes os discursos dos prefeitos de 

Tubarão, Joares Ponticelli, de Criciúma, Clésio Salvaro, de Maracajá, Arlindo Rocha, 

dos deputados estaduais Manoel Motta e Vampiro, e do deputado federal eleito Daniel 

Freitas, que garantiu, inclusive, que nenhum dos técnicos presentes ficaria em seus 

cargos com o novo governo a ser eleito no dia 28. Todos foram contra o número 

absurdo de quatro pedágios que se pretende instalar na região e o valor a ser cobrado. 

 

 

Entrelinhas 

 

Fraternidade e Políticas Públicas. Com este tema, representantes das dez dioceses do 

Regional Sul 4 da CNBB participam de hoje até o dia 21 do Seminário Regional da 

Campanha da Fraternidade. O evento será no Centro de Formação Católica da Diocese 

de Lages e terá a presença de Daniel Seidel, mestre em Ciência Política. 

 

 

O TRE-SC decidiu que Gelson Merisio (PSD) está liberado para demonstrar apoio e 

fazer campanha para eleger Jair Bolsonaro presidente. A coligação do candidato do 

PSL, comandante Moisés, havia entrado com representação para impedir demonstrações 

de apoio explícito a Bolsonaro por parte do candidato opositor. 

 

 

Antes de deixar a Câmara de Tubarão, o vereador e professor Maurício da Silva 

encaminhou moção de cumprimentos ao reitor da Unisul, Mauri Heerdt, extensiva a 

toda a equipe, pelo fato de a universidade ter subido 33 posições no ranking 

universitário do Jornal Folha de São Paulo, publicado recentemente. 

 

 

Lucas Esmeraldino, com 1.161.662 votos para senador, terminou a eleição em terceiro 

lugar desbancando feras da política catarinense, como o ex-governador Raimundo 

Colombo, o senador Paulo Bauer e a ex-senadora e ex-ministra Ideli Salvatti. Lucas 

aguarda decisão do TSE sobre o registro de Beto Martins, suplente de Jorginho Melo. 

 

 

O Ex-presidente da Fundação Municipal de Educação e Cultura da prefeitura de 

Tubarão, professor Mário Cardoso, foi homenageado pelo prefeito Joares Ponticelli com 
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uma placa em reconhecimento à sua dedicação e aos trabalhos prestados. Mário deixou 

o cargo para tratar de sua saúde e ter mais tempo para a família. 

 

 

Cerca de 28 das 33 equipes participantes do Programa de Melhoria do Acesso e 

Qualidade da prefeitura de Tubarão receberão hoje os recursos a elas destinados, como 

forma de reconhecimento dos esforços e da gestão municipal para a melhoria geral do 

atendimento. O evento será na arena Prefeito Soratto, às 14h. 

 

 

Ex-vereador Evandro Almeida está comemorando o fato de Volnei Webber, candidato a 

deputado estadual eleito em 7 de outubro, ter feito em Tubarão cerca de 5.266 votos. 

Segundo Evandro, vários vereadores, suplentes e ex-vereadores trabalharam para 

Vampiro, que não se elegeu, e em Tubarão fez magros 800 votos. 
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